Motion du 28 juin 2022 de Mmes et MM. Théo Keel, Dorothée Marthaler Ghidoni, Christel Saura, Paule Mangeat, Olivier Gurtner, Pascal Holenweg, Ahmed Jama, Melete Solomon-Kuflom, Joëlle Bertossa, Olivia Bessat-Gardet, Pierre-Yves Bosshard, Oriana Brücker, Monica Granda, Louise Trottet, Alia Chaker Mangeat et Florence Kraft-Babel: «Pour un développement des ordonnances muséales».

(renvoyé à la commission des arts et de la culture lors de la séance du 17 mai 2023)

PROJET DE MOTION

Considérant:

- le pouvoir de guérison (sous-exploité) de la culture¹, démontré par près de 900 études scientifiques selon le rapport de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) « What is the evidence of the role of the arts in improving health and wealth being: a scoping review» ², publié le 11 novembre 2019;
- l'expérience d'«ordonnances muséales» mise en place par le Musée de l'Ariana pour l'exposition «Je suis bleu, je suis jaune, je suis verre... et je vois rouge!» de l'artiste Hubert Crevoisier souffleur de verre et ancien infirmier³;
- l'existence «d'ordonnances muséales» au Québec depuis 2018, avec des prescriptions médicales pour des visites au Musée des beaux-arts de Montréal, ainsi qu'à la Pitié Salpêtrière pour des visites du château de Compiègne,

le Conseil municipal demande au Conseil administratif:

- de développer et de déployer, en collaboration avec les acteurs de la santé, les «ordonnances muséales» auprès des musées volontaires, que ce soit sous forme de gratuités ou de réductions pour les maladies graves, les dépressions, etc.;
- d'étendre les «ordonnances muséales» aux théâtres et scènes musicales intéressés;
- de sensibiliser les musées et acteurs culturels sur le potentiel thérapeutique de leur art;
- de proposer aux Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) et aux établissements médico-sociaux le prêt d'œuvres non exposées des musées volontaires et du Fonds municipal d'art contemporain de la Ville de Genève (FMAC).

¹ Malika Bauwens, «L'art est-il bon pour la santé?», *Beaux-Art*s, 22 janvier 2019, en ligne https://www.beauxarts.com/grand-format/lart-est-il-bon-pour-la-sante/ (consulté le 29 juin 2022).

² Daisy Fancourt, Saoirse Finn, *What is the evidence of the role of the arts in improving health and wealth being: a scoping review*, World Health Organization, [2019], en ligne https://www.artforscience.eu/wp-

content/uploads/2022/06/rapportOMS900publicationsquiprouventlesBienfaitsdelArtsurlaSante.pdf (consulté le 29 juin 2022).

³ Pauline Rappaz, «Quand l'art et la médecine font bon ménage», *Radio Télévision suisse*, 27 février 2022, en ligne https://www.rts.ch/info/suisse/12894641-quand-lart-et-la-medecine-font-bon-menage.html (consulté le 29 juin 2022).